
 

 

Comité Départemental de Loire Atlantique de Basketball 

5 rue Christophe Colomb - 44980 Sainte-Luce sur Loire 

02 51 85 06 00 - contact@loireatlantiquebasketball.org 

PROCES VERBAL BUREAU  

Du 17/06/2024 

 

Présents 
ALLAIN Philippe, BRÉMENT Cédric, CHARONNAT Laurence, DEVISE Bruno, GUÉRESSE Alain, 
LAMBOUR Sophie, PARFAIT Véronique, SILACTCHOM Joseph, SIMON Pascale. 

Invités LANGLET Romain, LEROUX-RONDINEAU Maxime. 

Excusés LE QUÉRÉ Stéphane, GATEFAIT Thierry, GIRARD Élodie (invitée). 

 

ORDRE DU JOUR 

1. Point sur le dossier du Directeur  
2. Point sur le dossier Inspection du Travail  
3. Informations Comité  
4. Point sur les finances  
5. Point sur la mise en place des Commissions  
6. Site Internet du Comité  
7. Questions diverses 
8. Intervention Maxime LEROUX-RONDINEAU 

 

Alain GUÉRESSE souhaite la bienvenue aux membres élus pour cette première réunion de Bureau. 

Il signale que cette réunion sera enregistrée afin de faciliter la rédaction du PV. Pas d’objection du Bureau. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Comité Départemental de Loire Atlantique de Basketball 

5 rue Christophe Colomb - 44980 Sainte-Luce sur Loire 

02 51 85 06 00 - contact@loireatlantiquebasketball.org 

1. POINT SUR LE DOSSIER DU DIRECTEUR 

Alain GUÉRESSE (Président) signale que le Comité a reçu ce jour la prolongation d’arrêt maladie du Directeur jusqu’au 
12 juillet 2024. 

Il précise également que, notamment pour cette affaire, le Comité s’appuie sur les conseils d’un cabinet d’avocats. 

Un point sera fait très prochainement avec le Directeur de vive voix ou par courriel. 

Différentes possibilités de règlement de ce dossier sont évoquées.  

Alain GUÉRESSE ne souhaite pas tenir systématiquement des réunions de Bureau en présentiel pour toutes les 
décisions qu’il y aura à prendre sur ce dossier mais pense que des consultations à distance des membres du Bureau 
seront toutefois nécessaires. 

Il nous informe qu’il a eu un contact avec Franck JOUNIER, précédent Président du Comité 44, afin de prendre 
connaissance des informations nécessaires au traitement de ce dossier. 

 

 

2. POINT SUR LE DOSSIER INSPECTION DU TRAVAIL 

Pour répondre aux exigences de l’inspection du Travail, Thierry GATEFAIT (Référent RH) a travaillé sur un échéancier 
permettant de prendre les mesures correctives faisant suite aux observations de l’Inspecteur du Travail et de mettre 
en conformité notre organisation ainsi que nos obligations d’Employeur. Cet échéancier des mesures correctives à 
engager s’échelonne de juin 2024 à juin 2025. 

Alain GUÉRESSE doit rédiger sous 30 jours le courrier en réponse à la lettre d’observations de l’Inspecteur du Travail 
en date du 29 mai 2024. Ce courrier devra préciser quelles suites sont données aux observations de l’Inspection du 
Travail et comporter un calendrier de déploiement du Plan d’Actions que nous devons mettre en œuvre. 
Par ailleurs, il sera demandé au cabinet d’avocats évoqué ci-dessus au point 1 de valider la réponse que nous 
formulerons auprès de l’Inspection du Travail (réponses données aux observations, Plan d’Actions et échéancier de 
celui-ci). 

Alain GUÉRESSE précise que Thierry GATEFAIT gérera par la suite la mise en place de la nouvelle organisation 
(processus réglementaires, fiches de postes, …) et ce jusqu’à ce que le Comité bénéficie d’une organisation et d’un 
fonctionnement conformes aux exigences imposées à un Employeur. 
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3. INFORMATIONS COMITÉ 

Bruno DEVISE (Secrétaire Général), précise que la mise en place de la nouvelle équipe se déroule dans un climat 
apaisé, ce qui est une bonne chose. 

Il informe les membres du Bureau de la disponibilité du 1er PV de Comité Directeur avec une mise en ligne dans des 
délais qui respectent les statuts du Comité. Il souhaite dorénavant dans la mesure du possible, respecter le délai de 
15 jours de mise à disposition des Procès-verbaux. 

Bruno DEVISE évoque la problématique de la gestion des mails et notamment la multiplicité des retours sur certaines 
communications en prenant pour exemple un mail reçu d’un club qui a engendré une dizaine de réponses. 

Il précise qu’il est nécessaire d’informer bien sûr, et que systématiquement il demandera les avis, mais que les 
réponses ne doivent être faites que par une seule personne. 

Les points d’organisation seront faits en fin de réunion par Maxime LEROUX-RONDINEAU. 

 

4. POINTS SUR LES FINANCES 

Joseph SILACTCHOM (Trésorier) nous informe qu’il a rencontré Évelyne TIGNARD, notre comptable, pour faire un 
point sur son fonctionnement et la manière dont ils peuvent travailler ensemble au mieux sur cette nouvelle 
mandature. 

Il précise qu’il a également rencontré Dimitri BRÉHÉRET, ancien trésorier, afin de réaliser une passation de fonctions 
et discuter du budget prévisionnel ainsi que des provisions réalisées par l’ancienne mandature. Ces provisions seront 
sans doute amenées à évoluer. 

Joseph SILACTCHOM nous fait part de son souhait de responsabiliser les Présidents de Commissions sur les différents 
frais qu’ils auront à gérer. 

Maxime LEROUX-RONDINEAU (Salarié Adjoint de Direction) précise qu’à la suite de l’audit financier, il a été décidé 
d’effectuer un double contrôle des factures rentrantes (après un processus de numérisation). 

Alain GUÉRESSE confirme que ce processus de double contrôle exécutif et gouvernance est conforme aux bonnes 
pratiques. 
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5. POINT MISE EN PLACE DES COMMISSIONS  

- Pôle FORMATION 

Laurence CHARONNAT indique qu’une première réunion a déjà eu lieu afin de voir ce qui se pratiquait avant. Un 
certain nombre d’idées a déjà été émis par les membres de cette Commission qui seront développées 
ultérieurement. 

- Pôle CLUBS 

Qualification : Pascale SIMON indique qu’elle va intégrer Valérie ROBINAUD en tant que bénévole dans sa 
Commission. 

Le Bureau donne son accord. 

Alain GUÉRESSE précise qu’il est satisfait que Mathieu COUPÉ accepte la Présidence de la Commission 
Équipements. 

- Pôle SPORTIF 

Cédric BREMENT indique qu’il a fait un point avec les différentes Commissions composant son Pôle afin de 
comprendre leur mode de fonctionnement. Il rencontre en ce moment les salariés pour bien comprendre la 
dimension de leurs missions. Les rendez-vous s’échelonnent sur les jours à venir. Il précise aussi qu’il doit 
rencontrer Bernard FOURNIER prochainement pour bénéficier de toute son expérience. 

Cédric BREMENT souhaite attendre la fin de ces consultations avant de solliciter un certain nombre de bénévoles 
qui se sont déjà manifestés pour donner un peu de leur temps. Il précise que la découverte des différents acteurs 
de ces Commissions se fait dans un climat agréable et positif. 

- Pôle PROMOTION ET EVENEMENTIEL 

Sophie LAMBOUR nous fait part d’une réunion qui doit se tenir dans les jours qui suivent pour la Commission 
Mini et Jeunes. Elle doit contacter des bénévoles intéressés par cette Commission dont la liste lui a été fournie. 

Concernant la commission Communication et Événementiel, la première réunion avec les acteurs de cette 
Commissions Élues et Salariés doit avoir lieu le mercredi 19/06/2024. 

Alain GUÉRESSE nous fait part de l’acceptation de Madame Céline NUÉ (ex-Présidente du club de la Chevrolière) 
d’intégrer à titre de bénévole non élue la Commission Promotion et Évènementiel afin de faire bénéficier de son 
expertise les membres de cette Commission. 
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- Pôle VIVRE ENSEMBLE ET CITOYENNETE 

Philippe ALLAIN présente les deux Commissions du Pôle. Il indique que pour la Commission Vivre Ensemble, il va 
continuer dans la même ligne que sous la précédente mandature, et qu’une grande partie des bénévoles déjà 
présents précédemment continuent leur activité. 

Philippe ALLAIN va contacter les 3 Clubs labellisés « Basket inclusif » sur le département 44, qui pourraient être 
intéressés par la participation à cette Commission. 

En ce qui concerne la Commission Citoyenneté, Philippe ALLAIN a contacté la Présidente de cette Commission 
Cynthia PELÉ-LE QUILLIEC. Elle lui a précisé que 3 élus l’avaient rejoint dans sa Commission (Justine VOLLANT, 
Lucas GUERTIN, Anne-Laure COBRAL). Cynthia PELÉ-LE QUILLIEC a précisé les 4 dossiers qu’elle souhaitait 
travailler avec sa commission en ce début de mandature (incivilités, féminisation, violences sexuelles, quartiers 
prioritaires). 

 

6. SITE INTERNET DU COMITÉ 

Alain GUÉRESSE nous fait part du travail réalisé par notre salarié, Clément PERRAUD-GAUTIER, sur le nouveau 
site Internet qui sera finalisé durant la mandature actuelle. Il précise que ce nouveau site sera hébergé par 
« Kalisport » et ne sera mis en service qu’après validation et test. Prévision de mise en ligne : 1er janvier 2025. 

Alain GUÉRESSE indique que le projet de nouveau site Internet du Comité a notamment comme objectifs une 
meilleure convivialité, une administration facilitée ainsi que la réalisation d’une économie notable par rapport à 
notre site actuel. 

Le Bureau valide la mise en place d’un nouveau site Internet du Comité.  

 

7. QUESTIONS DIVERSES 

- Personnel 

Alain GUÉRESSE pose une question au Bureau à propos des stages arbitres qui doivent se dérouler 
prochainement. Il souhaite que le Bureau acte l’utilisation de vacataires pour organiser ces stages en plus de nos 
salariés. Deux personnes se sont d’ores et déjà portées volontaires, il s’agit d’Abelia DUCLOS et Alan BOURSE- 
SHLERET. 

Le Bureau acte l’utilisation de vacataires. 

Alain GUÉRESSE précise que cela va dans le sens du respect de la durée et de l’aménagement du temps de travail 
demandé par l’Inspection du Travail. 
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- Sectorisation 

Alain GUÉRESSE souhaite que les référents club (3) soient nommés à la suite du séminaire de nouvelle mandature 
qui doit se dérouler en octobre 2024. Il précise que ces référents seront des élus. 

- Animation Été ATLANTIS LIGUE 

Une animation se déroulera le 16 juillet 2024 de 14 à 19 H à ATLANTIS. La présence de bénévoles est nécessaire. 

- OPEN 3X3 

Nicolas TAMIC a rencontré Morgane CARDIN qui anime au niveau national un centre de Basket Handicap (sport 
adapté). Une équipe va participer à nos championnats 3X3. 

Demande de L’OPEN DE L’ERDRE : Dans le cadre d’une journée inclusive (11 juillet 2024), les organisateurs 
demandent des aides supplémentaires (présence, prêt de matériels, bracelets élastiques). 

Le Bureau accorde les demandes de l’OPEN DE L’ERDRE (la présence d’une salariée du Comité se fera en fonction 
de ses disponibilités). 

Philippe ALLAIN précise qu’il participera à cette journée. 

- Courrier d’un parent d’un jeune licencié non repris dans son club 

Les membres du Bureau débattent de la difficulté de s’ingérer dans les choix et la vie d’un Club. 

Il est décidé d’un appel du Président du Comité au Président du Club concerné. 

- Gestion des réponses aux mails 

En prenant pour exemple le courrier de réclamation d’un Club sur une descente de division, Bruno DEVISE fait 
part de la difficulté de répondre rapidement quand un grand nombre d’élus souhaitent donner leur avis et que 
l’utilisation du mail se substitue à une conversation orale ou téléphonique. Il est conscient malgré tout de la 
nécessité d’informer les Responsables de Pôles et de Commissions afin d’avoir un fonctionnement transparent. 

Il est décidé par le Bureau de mettre en place un fonctionnement de la messagerie en adéquation avec la 
réorganisation en cours : 

• Réponse au mail demandée quand ce mail vous est adressé. 

• Pas de réponse demandée quand vous êtes en copie d’un mail. Il ne vous est adressé qu’à titre d’information. 

 

 



 

 

Comité Départemental de Loire Atlantique de Basketball 

5 rue Christophe Colomb - 44980 Sainte-Luce sur Loire 

02 51 85 06 00 - contact@loireatlantiquebasketball.org 

- Point sur les licences Comité 

Maxime LEROUX RONDINEAU demande qu’un rappel soit fait aux membres du Comité Directeur sur le 
renouvellement de leurs licences. Des décisions devront être prises en juillet qui nécessiteront que tous les 
membres aient une licence à jour. 

- OPEN U13 

Il est décidé d’organiser cette manifestation au même endroit que l’an passé, à Saint André des eaux. 

- Envoi des PV de Comité Directeur 

Décision est prise de l’envoi par mail aux Clubs de l’organigramme du Comité et des PV (fichier et lien) 
accompagné d’un message du Président du Comité. 

- Séminaire de Nouvelle Mandature 

La date choisie a priori est du 11 au 12 octobre. 

Sophie LAMBOUR est chargée de proposer des lieux pouvant répondre à nos besoins. 

- Renouvellement de l’abonnement logiciel CLICK and BALL 

Alain GUÉRESSE demande à Romain LANGLET de rencontrer Mathieu COUPÉ, coéditeur du logiciel pour 
repréciser la conformité de l’outil par rapport à notre fonctionnement. 

Maxime LEROUX RONDINEAU explique au Bureau le fonctionnement de cet outil avec les avantages qu’il amène 
et les problématiques qui pourraient se poser. Il précise également que nos Statuts nous obligent, en cas de 
convention avec un Élu du Comité Directeur, de faire approuver par le Comité Directeur cette convention et d’en 
informer l’Assemblée Générale lors de sa prochaine réunion. 

Alain GUÉRESSE souhaite sursoir à la décision en attendant d’avoir les précisions nécessaires à la décision du 
Bureau. 

- ARBITRAGE 

Romain LANGLET souhaite nous apporter ses réflexions par rapport à la réception d’un courrier de Clubs mettant 
en exergue des problématiques liées à l’arbitrage et aux nominations des arbitres. Il précise que beaucoup des 
remarques exprimées par les Clubs sont justes et qu’il va faire en sorte, après consultation de toutes les 
personnes concernées, d’améliorer le fonctionnement ex CDO/Clubs. 
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- PASS-Sport 

Alain GUÉRESSE nous fait part du renouvellement du dispositif PASS-SPORT et indique qu’il a demandé de 
transmettre l’information à tous les clubs. 

- Durée du travail. 

Outre l’organisation pour le respect de la durée du temps de travail, Alain GUÉRESSE souhaite mettre en place, 
conformément à l’audit organisationnel, la vérification des horaires de travail du personnel : 

• Au niveau de l’Exécutif (niveau 1). 

• Au niveau de la Gouvernance (niveau 2). 

Ce point sera examiné lors du COPIL d’audit organisationnel. 

- Tenues comité 

Sophie LAMBOUR précise que Rachel DEGROOTE s’occupe du dossier en conformité avec les équipementiers 
du Comité. 

- Alarme 

Bruno DEVISE est le nouveau correspondant de l’entreprise gérant notre système d’alarme. 

 

8. INTERVENTION Maxime LEROUX -RONDINEAU 

Maxime LEROUX-RONDINEAU nous indique qu’à ce jour 70% des clubs ont été ré affiliés depuis le 1er juin. Il a 
relancé aujourd’hui les clubs qui ont jusqu’au 30 juin pour effectuer cette démarche. Nous ne devrions pas perdre 
de clubs cette saison. 

La fédération nous informe qu’elle reconduit le dispositif « nouveaux adhérents actifs ». Ce dispositif consiste à 
offrir aux clubs 15 licences pour les nouveaux dirigeants. 

Un point a été réalisé avec le prestataire informatique. Les installations sont saines mais il y a une nécessité de 
changer le pare-feu du système dont la maintenance arrive à échéance en janvier 2025. Le devis doit arriver mais 
l’investissement n’avait pas été prévu. Il va falloir également renouveler des matériels informatiques pour 
maintenir au niveau notre installation. 

Les anciennes adresses électroniques Comité (4) des élus seront supprimées le 18/06 au soir. Maxime LEROUX-
RONDINEAU indique qu’il va créer des adresses électroniques génériques pour les présidents de commissions. 
(Adresses électroniques en annexes). 
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Maxime LEROUX-RONDINEAU souhaite avoir l’information sur la participation des salariés aux réunions de 
Commissions, et ce afin de gérer les horaires de chacun. 

Demande est faite à Maxime LEROUX-RONDINEAU de faire réaliser des cartes de visite en petit nombre pour 
certains élus. 

Il n’y a pas eu de vote lors du dernier Comité Directeur pour l’élection des délégués pour l’Assemblée Générale 
élective de la Fédération du mois de décembre 2024. Cette élection doit se faire à bulletin secret avant le 
20/09/2024.Notre prochain Comité Directeur étant le 23/09/2024 il y a nécessité de déplacer cette date. 

Le Comité doit décider de poursuivre ou non, en conformité avec le règlement de la Ligue, l’ajout en PRM et PRF 
de bonifications pour les clubs qui envoient des arbitres majeurs en formation. Si ce dispositif est maintenu, il 
est nécessaire de l’inscrire dans nos règlements sportifs. 

Maxime LEROUX -RONDINEAU nous informe que la majorité des Comités de la Ligue régionale Pays de la Loire a 
choisi de repasser les championnats PRM ET PRF de 2 poules de 6 à 1 seule poule de 12 pour s’aligner sur le 
championnat R3 qui est repassé en 1 poule de 12. Cela provoque un effet cascade sur les championnats de DF2 
et DM2 qui ne pourraient plus bénéficier des montées à mi-saison. 

Alain GUÉRESSE propose, en adéquation avec notre discours pré élections, d’effectuer un sondage auprès des 
Clubs qui ont des équipes PRM, PRF, DF2, DM2, pour avoir leur avis sur cette modification. En fonction des 
résultats du sondage, le Bureau décidera de la suite à donner à ce projet. Maxime LEROUX-RONDINEAU fait partir 
ce sondage dès demain 18/06/24. 

Pascale SIMON demande de relancer les élus sur leur participation au CAMPUS FFBB de septembre. Elle nous 
signale la création d’un nouveau club en Nord Loire avec une équipe loisirs pour démarrer et, par la suite, une 
équipe Jeunes. Elle pose la question des dotations possibles pour ces nouveaux clubs. 

Fin de la réunion. 

 
Le Président du Comité Départemental, 

 
 
 
 

Alain GUÉRESSE 
 

Le Secrétaire Général, 
 
 
 
 

Bruno DEVISE 
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Annexe : Adresse électronique 

 

 


